

## Speed-dating

Cinq minutes pour convaincre



## Assemblées statutaires

Les enjeux de demain



Lundi 5 et mardi 6 octobre 2015  
n° spécial



# la Semaine

SPÉCIAL  
**LOR'N DAYS**  
5 ET 6 OCTOBRE

## Ils prêtent serment au rythme du dancefloor !

ORDRE DES  
EXPERTS-COMPTABLES  
Région Lorraine

CRCC  
COMMISSION RÉGIONALE DES COMMISSAIRES AUX COMPTES

édition

JEAN-PIERRE JAGER  
► Editeur de "La Semaine"  
Hors les murs...

puisque, depuis longtemps, « Rome n'est plus dans Rome » et que « tout est dans tout » (#testestdanstout)... même si cela doit bien sûr se mesurer, il importe plus que jamais d'**allier les racines et la mobilité, l'ouverture et les repères**. De suivre par exemple, sur leur chemin de rencontres et d'innovation, l'Ordre des experts comptables de Lorraine, les Compagnies des commissaires aux comptes de Nancy et de Metz

Ces outils collectifs, ces garde-fou institutionnels que l'on aurait pu croire compassé ou précautionneux, grincheux et castrateur ont décidé, sans renoncer à aucun de leurs principes ni à aucune de leurs exigences, de transmettre à ceux qui rentrent dans ce métier, à ceux qui y vivent comme à ceux qui seront leurs interlocuteurs, **une parcelle d'aventure constructive**.

**L'Hermione** (ou du moins sa réplique) venait de prendre la mer lorsque, au mois de juin dernier, l'Ordre des experts comptables de Lorraine a invité les entreprises lorraines à partir à la conquête du marché américain. Pas seulement sous forme d'une incantation, fut-elle belle, mais en mettant sur un plateau les compétences et les expériences, ici comme là-bas. Et ce plateau lui-même sera mis sur orbite en étant retransmis sur Mirabelle TV et Vosges Télévision. C'est en quelque sorte notre Golden Apple qui voguait vers Big Apple.

Saisir la balle au bond, cela s'est traduit l'an dernier au sens propre en faisant parrainer la promotion des experts comptables par les meilleurs tennismen français réunis au Moselle Open, au cœur des Arènes. Une prestation de serment qui monte au filet.

Saisir le geste architectural et la force de la musique au bond, c'est vivre l'instant qui se déroule en ce moment même avec une prestation de serment au sein de ce superbe centre des Congrès Jean Prouvé, cœur et âme, symbole et reflet de Nancy. C'est vibrer déjà en harmonie avec les ondes de Nancy Jazz Pulsion grâce aux sonorités et aux chansons de Quentin Mosimann.

Cinq cents jeunes viennent de partager la joie des nouveaux experts, et de leur parrain, et des présidents Olivier Balestraci, Anne-Christine Frère et Daniel Fritsch. Cette rencontre sera, elle aussi, télédiffusée. Un peu comme des parcelles d'enthousiasme et d'échange qui, appuyées sur les fondements et l'éthique du métier, sont les meilleurs garants de l'efficacité de demain et de l'avenir d'une profession.

► Jean-Pierre Jager



Un expert comptable et un commissaire aux comptes qui se déhanchent sur les accords de "Money, Money, Money" du groupe Abba dans une version électro ! L'image est savoureuse mais pas totalement incongrue puis que c'est un show du DJ-chanteur-batteur-producteur Quentin Mosimann qui a suivi la prestation de serment des jeunes experts-comptables cet été. Près de 700 personnes ont participé à la fête retransmise aussi sur Mirabelle TV et

Vosges Télévision vendredi en prime time ! Rebaptisée **LOR'N DAYS**, la combinaison des Universités des Experts-Comptables, Commissaires aux Comptes de Lorraine et de **La Nuit qui compte** a tenu toutes ses promesses ! La première journée a vu se dérouler les assemblées générales statutaires, un speed-dating entre étudiants et professionnels et la prestation de serment. Place sera laissée aujourd'hui aux ateliers thématiques de formation. **Suite au verso...**



## ...Suite du recto Ils prêtent serment au rythme du dancefloor !

À près Vittel en 2013, le Centre Pompidou et le Moselle Open en 2014, LOR'N DAYS a investi le Centre Prouvé et L'Autre Canal pour deux jours permettant de rassembler l'ensemble des acteurs et futurs collaborateurs des professions de l'expertise comptable. Dès hier après-midi, les Assemblées Générales à travers les interventions des deux présidents, ont à la fois dressé les bilans et institué un dialogue sur les enjeux découlant des métiers de ce secteur. Le speed-dating a, quant à lui, offert la possibilité à près de 400 étudiants d'échanger avec des professionnels sur le contenu et les perspectives du métier afin de susciter l'envie.

C'est dans ce sens que depuis plusieurs années l'Ordre des Experts comptables de Lorraine a lancé une politique de communication et de sensibilisation à ses métiers en direction des jeunes. Et ces derniers ont dû être comblés par la soirée d'exception d'hier !

Après une prestation de serment pour les jeunes nommés experts-comptables et le dicton intrinsèque répété à l'unisson, la fête s'est poursuivie par un show endiablé grâce à la prestation du jeune DJ en vogue Quentin Mosimann. Un choix délibéré pour les organisateurs de proposer une soirée parrainée par un « guest » en vogue afin de poursuivre leur démarche de communication et promotion d'un secteur qui ne se résume pas à l'adage de « l'expert comptable c'est l'homme ou la femme très stricte, en

seveli(e) sous ses dossiers et autres cahiers comptables avec pour seul compagnon, sa calculette » ! Stéréotype totalement balayé avec cette nuée d'experts comptables et leurs futurs collaborateurs les mains en l'air, trémoussant leurs bassins ou rebondissant sur leurs pieds aux rythmes des mix du jeune DJ français ! En costume et robes de soirée ! Tout de même !

● Baptiste Zamaron



## Speed dating : opération séduction !

À u programme de la première partie de soirée, un forum type speed dating qui a permis de présenter de manière décontractée, les différents rôles de l'expert comptable et de l'audit. Près de 400 étudiants issus d'écoles de la région pouvaient ainsi échanger avec des experts-comptables, experts-comptables stagiaires et commissaires aux comptes sur le cursus, la vie du cabinet, les missions ou encore l'audit légal.

« C'est important pour nous de

pouvoir discuter du quotidien, du métier avec des professionnels et d'être conforté que c'est un secteur porteur » confie une étudiante. En effet, le secteur de l'expertise comptable fait partie des rares professions qui recrutent en ces temps de crises. Les 15 000 recrues annuelles sur l'ensemble du territoire national sont le plus souvent de jeunes diplômés de formation supérieure en gestion, finances ou écoles de commerce.

Le métier d'expert comptable et commissaire aux comptes permet

d'intervenir dans toutes les entreprises, des PME aux multinationales en passant également par le secteur associatif. Il faut associer à cela également la possibilité d'une spécialisation sectorielle, entre autres dans les domaines fiscaux et sociaux accessoires à la mission comptable.

Les compétences peuvent se

retrouver dans des prestations de conseils que l'on pourrait qualifier de « full services ». Une diversité qui offre une rare potentialité des modes d'exercice du métier.

C'est également dans ce sens que depuis près de deux ans, l'Ordre régional des experts-comptables avec le concours du Rectorat de l'Académie de Nancy-Metz, s'est engagé dans le dispositif « Une semaine pour un avenir de passion ». Lors de cette semaine, les experts-comptables et les commissaires aux comptes vont à la rencontre de plus 2 500 élèves et étudiants afin de présenter de manière ludique et moderne la profession comptable et nourrir des discussions voire des vocations...

## Assemblées statutaires Penser dès aujourd'hui à demain

“ L 'unité, la complémentarité et les diplômes sont nos véritables richesses », annonce Denis Lesprit, Président de la Compagnie Nationale des Commissaires aux Comptes lors de son propos devant l'assemblée. L'avenir de la profession face aux mutations, sa défense avec l'avancée de la loi Macron ou encore l'attractivité et les enjeux de communication, telles étaient les grandes lignes de son discours. Accompagner l'en-

trepreneur dans sa démarche de création et de pérennité d'entreprise tout en ne négligeant pas le fait de donner la parole aux jeunes générations. « Il est important d'amplifier notre notoriété. Nous devons montrer que les commissaires aux comptes sont des professionnels qui confèrent de la valeur ajoutée sans s'immiscer dans la gestion des entreprises. » conclut le président Lesprit.

● BZ



« 2016 va être une année de refondation

conformément aux attentes de notre environnement. Nous devons être acteur de cette opportunité. »

Denis Lesprit, Président de la Compagnie Nationale des Commissaires aux Comptes



« Nous devons construire une vision stratégique sur le numérique et la communication. »

Philippe Arraou, Président du Conseil Supérieur de l'Ordre des Experts-Comptables